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据新华社华盛顿 9 月 4 日
电 在4日进行的美网男单四分
之一决赛中，首盘06惨败的
纳达尔绝地反击，逆转淘汰蒂姆
成功晋级四强。

在迄今为止纳达尔（纳豆）
参加的282场大满贯赛事中，这
是他第四次“吞蛋”。此前三次
他都败下阵来，但这次他经过4
小时 49 分钟的鏖战笑到了最
后，全场比赛的比分是 06、
64、75、67（4）、76（5）。

纳达尔赛后说：“对我而言，
今天的开局非常艰难。随后，我
想办法让自己保持战斗力。”

赢下这场艰苦的马拉松大
战之后，卫冕冠军纳达尔在最近
参加的连续第三项大满贯赛事
中闯进四强。比赛结束时，他拥

抱了对手蒂姆，向对方表示安慰
和鼓励。

他说：“我替多米尼克（蒂姆）
感到遗憾。他是我在巡回赛中的
一位很亲密的朋友，他是一位伟
大的球员。”

这场比赛也是 6月份法网
决赛的翻版，当时也是纳达尔胜
出。

在另一场男单四分之一决
赛中，3号种子德尔·波特罗以
67（5）、63、76（4）和62
战胜了11号种子伊斯纳尔。

波特罗将在半决赛中与纳
达尔相遇。这将是双方的第17
次交锋，此前纳达尔以115领
先。两人在去年的美网半决
赛就曾相遇，纳达尔以 31
淘汰阿根廷人。

纳豆首盘吞蛋
强势逆转晋级
半决赛迎战老对手波特罗

□条码

美国当地时间9月4日，五届
美网冠军费德勒在男单第四轮的
比赛中爆冷不敌澳大利亚选手米
尔曼止步 16 强，也爽约了与德约
科维奇的四分之一决赛。

本赛季费德勒一个冠军、一
次 16 强、一次 8 强的大满贯成绩
单的确不如上赛季耀眼。已经37
岁的费德勒职业生涯再次出现了
下滑趋势。未来瑞士天王是更加
精简赛程还是坚持目前的战略，
还不得而知，但可以肯定的是，费
德勒必须更加谨慎处理自己的赛
事安排了。

费德勒年初在澳网夺冠后，
增加了荷兰鹿特丹的参赛计划，
凭借该站的冠军重新成为男子网
坛NO.1，但随后便在斯图加特和
哈雷接连卫冕失利。回头看，这
样的结果是否得不偿失也许很难
界定，但费德勒若想延长自己的
巅峰时间，就必须在日后尽量避
免这样的额外赛程。

费德勒今年依旧战略性放弃
了整个红土赛季，就是为了有足

够的体能和精力在温网卫冕。然
而，费德勒在温网四分之一决赛
两盘领先的情况下被南非大炮安
德森逆转。他在比赛后半段的乏
力表现与之前背靠背参加比赛造
成的疲劳有着密不可分的关系。
在 37 岁的年纪，费德勒从连续作
战中恢复的速度必然比以前慢了
许多，身体跟不上比赛的节奏也
让他在比赛中时常对自己的无端
失误感到懊恼。费德勒的参赛计
划已经非常精简，在改变空间有
限的情况下，避免背靠背连续参
赛或许是帮助他改善现状的策略
之一。

美网之前，费德勒确实没让
连续作战的情况再次发生，他跳
过了罗杰斯杯直奔辛辛那提，但
还是没能在决赛挡住德约科维奇
取胜的步伐。作为二号种子出战
美网，费德勒被寄望在四分之一
决赛再次与德约科维奇相遇，但
没想到却被名不见经传的米尔曼
搅局。本场比赛瑞士人共出现了
77 次非受迫性失误，这在以连贯
稳定著称的费德勒身上十分罕
见。纽约闷热潮湿的天气也加速

了费德勒的消耗，不少人注意到
他出汗的情况比以往严重得多。
年龄增长所导致的体能下降是费
德勒现在不得不直面的问题，尽
管他不愿多谈退役的问题，多次
表示自己没有这样的打算，可所
有球员的职业生涯都必定会走向
一个结点，容不得你不接受。

遗憾出局之后，费德勒的大

满贯冠军数量在今年暂时定格，
至于明年还能不能继续扩大，还
是个未知数。然而，拥有 20 座大
满贯冠军奖杯的费德勒已然是网
坛无可争议的传奇。2018赛季也
还未结束，现在就做出“高开低
走”的定论未免为时过早。如果
能平衡体能和赛程安排，费德勒
依旧有机会改写大满贯纪录。

大满贯20冠已是费德勒的极限了吗？

据新华社北京9月5日电 国家
体育总局5日正式公布《2022年北
京冬奥会参赛实施纲要》《2022年
北京冬奥会参赛服务保障工作计
划》《2022年北京冬奥会参赛科技
保障工作计划》《2022年北京冬奥
会参赛反兴奋剂工作计划》和《“带
动三亿人参与冰雪运动”实施纲要
（2018-2022 年）》。这两个纲要和

三个计划，对北京冬奥会的参赛工
作做出全面规划，统称为“两纲三
划”。

体育总局副局长高志丹表示，
“两纲三划”是体育总局对冬奥会参
赛工作做出的全方位战略规划，是
推动北京周期各项工作的时间表、
线路图、施工图，标志着新周期各项
工作已全面进入新阶段、开启新篇

章。
在《2022年北京冬奥会参赛实

施纲要》中，明确提出“全面参赛、全
面突破、全面带动”目标。其中，全
面参赛意指北京冬奥会109个小项
全面建队、全项参赛；全面突破则要
通过跨越式、超常规的措施，尽最大
努力、调动一切资源，力争冰上项目
跃上新台阶，雪上项目实现新突破，

让更多冰雪项目刷新历史、实现奖
牌乃至金牌的突破；全面带动是通
过高水平冰雪竞技的观感享受、优
秀运动员的魅力展示，激发越来越
多群众特别是青少年参与冰雪运动
的积极性。

国家体育总局冬季运动管理中
心副主任孙远富、丁东和洪平分别
介绍了“两纲三划”的编制背景、编

制过程、主要内容和组织实施工
作。并且提出了“2018 扩面、2019
固点、2020精兵、2021冲刺”的北京
冬奥会参赛工作方略，提出要在北
京冬奥会上实现运动成绩和精神文
明双丰收。

据了解，“两纲三划”已以体育
总局办公厅名义正式印发全国体育
系统。

体育总局发布“两纲三划”

北京冬奥会目标：109项全部参赛

费德勒在比赛中失误频频 （新体）

新华社波哥大9月4日电 在执
掌哥伦比亚队帅印6年、率队征战
了两届世界杯之后，阿根廷人佩克
尔曼结束了自己的任期。

佩克尔曼与哥伦比亚足协的合
同于8月31日到期。哥伦比亚足协
主席热苏伦4日证实，佩克尔曼已
决定不再续约。

雷耶斯被任命为哥伦比亚队的
过渡主教练，他将率队参加 9 月 7
日和9月11日与委内瑞拉队和阿根
廷队的友谊赛。

佩克尔曼率领哥伦比亚队打入
了2014年巴西世界杯决赛圈，那是
该队时隔 16年之后首次入围世界
杯决赛圈。在那届比赛中，哥伦比
亚队成功闯入八强。今年，佩克尔
曼再次率队晋级俄罗斯世界杯决赛
圈，最终他们在八分之一决赛的点
球大战中输给了英格兰队。

热苏伦上周曾表示，希望69岁
的佩克尔曼继续率领哥伦比亚队为
进军 2022 年卡塔尔世界杯而战。
但是，佩克尔曼最终还是选择离开。

佩克尔曼说：“哥伦比亚足球被
谣言和猜想环绕。我刚上任的时候
曾说过，我们需要共同努力，支持国
家队取得辉煌的成绩。我们走过的
道路布满荆棘，我们还需要继续奋
斗。”

佩克尔曼告别
哥伦比亚帅位

新华社华盛顿9月4日电 美国
体操界性丑闻事件的“余震”仍在
继续。美国体操协会4日宣布，协
会首席执行官佩里已经离开了协
会管理层。

有媒体报道称，佩里是在压力
之下离开的。

佩里是在9个月之前接任美国
体操协会首席执行官一职的。当
时，正值美国体操队和密歇根州立
大学体操队前队医纳萨尔在涉及
100多名体操运动员的性侵案中认
罪，美国体操协会包括董事会主席
帕里亚、副主席宾德尔，以及负责
财政事务的董事会成员凯利等人
集体辞职。

现任美国体操协会董事会主
席戈尔兹在美国体操协会的声明
中说：“在对我们的运动员和整个
体操界产生巨大影响的恶性事件
发生之后，美国体操协会在维护自
身稳定方面做出了努力。”戈尔兹
还对佩里“在非常困难的时期所表
现出的领导力”表示感谢。

有美国媒体报道说，佩里去职
是因为受到了来自美国奥委会的
压力。美国体操协会的声明没有
说明佩里为何去职，佩里本人也暂
时没有对此发表评论。

性丑闻“余震”未了

美体操协会
首席执行官离任


